

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 1.º de Agosto de 1891.

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 268

LA INDULGENCIA DE LA PORCIÚNCULA

Sabido es de toda la cristiandad que el nombre de Porciúncula nos recuerda aquella pequeña iglesia que reedificada por el Patriarca San Francisco de Asis vió nacer á su sombra la esclarecida orden de Menores Franciscanos, que como las arenas del mar, creció y se difundió por toda la tierra, para mayor gloria de Dios y bien de la humanidad, que aquejada por innumerables males recibió de los hijos de San Francisco el bálsamo para cicatrizar sus llagas.

En Porciúncula pedía continuamente San Francisco por la conversion de los pecadores: allí pasaba noches enteras suspirando y llorando hasta estasiarse á la presencia de su amado Jesús: San Francisco no podía olvidar un momento los escándalos y los grandes pecados que cometían los cristianos en medio del mundo: y una noche en que estaba en oracion pidiendo con fervor la salvacion de las almas fué milagrosamente anunciado que Jesucristo y su divina Madre rodeados de una multitud de ángeles le estaban aguardando. El Santo que en aquel instante se hallaba fuera del templo se levantó al momento, entró en el recinto sagrado y apenas vió la inefable gloria y Magestad del Hijo de Dios se prosternó á su presencia y le adoró. Jesús echando una mirada sobre San Francisco le dijo: El celo que tu y los tuyos teneis por la salvacion de las almas hace que te permita pedir algo en su favor y para gloria de mi nombre. Entre las maravillas que le arrebataban hizo el Santo esta súplica: «Santísimo Padre nuestro, aunque no soy más que un miserable pecador; os ruego que tengais á bien conceder á los hombres que visitaren esta Iglesia una indulgencia plenaria de todos los pecados después de haberlos confesado á un sacerdote; y os la pido por la intercesion de la B. V. María madre vuestra, abogada de todo el género humano. Intercedió la vírgen y J. C. pronunció estas palabras: «Francisco mucho has pedido; pero recibirás favores especiales. Yo te concedo lo que me pides pero quiero que te presentes á mi Vicario, á quien dí el poder de atar y desatar y le pidas la misma indulgencia.

Al día siguiente San Francisco se fué á Perusa donde estaba el Papa Honorio III y postrándose á sus piés le pidió en nombre de J. C. y de la Sma. Vírgen una indulgencia que fuese libre, sin que para ganarla hubiese obligacion de dar limosna alguna, sinó solamente el de confesarse, recibir la absolucion de un sacerdote y visitar la Iglesia de los Angeles. El Padre Santo, oídas las observaciones que le hicieron varios cardenales opuso cierta repugnancia, pero por fin dijo á San Francisco: Te concedo la gracia que pides perpetuamente. pero para un día solo.

Dos años después, San Francisco había obtenido esta indulgencia en el mes de Octubre del año 1221, después de haber obrado el Señor con gran milagro, el santo abandonó su amada iglesia y fué á participar al Romano Pontífice que según le habían manifesta-

do Jesucristo y la Santísima Vírgen era su voluntad que la Indulgencia se lucrara el día en que el apóstol San Pedro fué desatado de sus cadenas empezando desde las primeras vísperas y acabando á las del día siguiente; y como prueba de la verdad de lo que decía le enseñó varias rosas blancas y encarnadas que, en riguroso invierno había cogido, después de haber oído á Jesucristo y á la Inmaculada Vírgen. El Papa confirmó la Indulgencia y ordenó al Obispo de Asis y otros que la publicaran solemnemente. Los Obispos no querian publicar perétua la Indulgencia, pero por una particular permission de Dios fueron obligados á publicar una Indulgencia plenaria perétua

Esta preciosa Indulgencia, obtenida y publicada por el mismo San Francisco, con la aprobacion y sancion del Sumo Pontífice, solo podía ganarse en un principio en el agosto Santuario de Santa Maria de los Angeles; pero despues se extendió á todas las Iglesias de la Orden seráfica. En 1440 concedió esta Indulgencia Eugenio IV á las iglesias de los frailes Menores, y á las Religiosas de Santa Clara. Paulo V, por una bula que se halla citada en la 95.ª bula de Urbano VIII, la extendió á todas las iglesias de frailes Menores de la Observancia, para los fieles de ambos sexos. El mismo Papa Paulo V, en 1608, concedió tambien este favor á todas las Iglesias de los Capuchinos, para todos los fieles, pero solamente por diez años. Gregorio XV, por su bula *Splendor paternæ*, del 4 de Julio de 1622, la confirma, y concede perpétuamente á favor de los fieles de ambos sexos que el 2 de Agosto visitaren una de las Iglesias de los frailes Menores de la Observancia. Esta bula viene á ser como el título solemne de esta grande concesion. Este Papa añadió la *Comunion*, á la Confesion y visita. Es necesaria la *Comunion* para ganar la Indulgencia en las Iglesias que gozan de este privilegio; pero, para la Indulgencia que se gana el día 2 de Agosto, en el agosto Santuario de Santa Maria de los Angeles, hasta la Confesion y la Visita, porque los Sumos Pontífices no han añadido nada á las condiciones fijadas por el mismo Jesucristo. Inocencio XI, en su bula del 12 de Enero de 1678, la hizo aplicable á los fieles difuntos.

La Indulgencia de la Porciúncula tiene la particularidad de que puede ganarse varias veces al día, y tantas veces cuantas se visite la iglesia á que está inherente, desde la de las primeras vísperas del 1 de Agosto hasta la puesta del sol del día 2. Este privilegio del *toties quoties* se halla apoyado de una antigua tradicion sancionada varias veces por la Iglesia.

Los que visitan las Iglesias de la Orden de San Francisco, el segundo día del mes de Agosto, ganan una Indulgencia plenaria cada vez que entran en ella y orando algun tiempo?

¿Debe hacerse la *Comunion* en la misma Iglesia?

La Sagrada Congregacion, con fecha del 22 de Febrero de 1847, respondió afirmativamente á la pri-

mera pregunta, y negativamente á la segunda.

Todo fiel cristiano puede actualmente ganar la Indulgencia de la Porciúncula en cualquier Iglesia de religiosos ó religiosas de San Francisco, ora estén las religiosas sujetas al Ordinario, ora no lo estén. Hay algunas Iglesias en que, por especial gracia de la Santa Sede Apostólica, se puede disfrutar de este inapreciable tesoro.

En Mahon se puede lucrar en la parroquia de san Francisco de Asis y en la iglesia de las Concepcionistas.

NOTICIAS

Del Extranjero

La priora anglicana de Llanhony Abbey, directora de un instituto de religiosas protestantes que el doctor Ignatius fundó queriendo imitar al Catolicismo, ha abjurado solemnemente de la heregía; con toda la Comunidad, en la capilla de la Abadía benedictina de Santa Maria.

La estatua de Giordano Bruno está guardada por agentes de policia como si se tratara de un paraje sospechoso ó de una fortaleza. Crispi había dicho que «se guardaría por sí misma;» pero, como en otras muchas apreciaciones, se ha equivocado.

Leon Taxil ha publicado una nueva obra contra la masonería con el título «Los admiradores de la luna». Parece que es tan divertido como útil, porque presenta á los masones bajo el ridículo aspecto de «clowns,» asegurando que «trabajan» admirablemente en este concepto.

El Congreso católico de Friburgo ha decidido crear un diario católico exclusivamente destinado á los obreros. Es un pensamiento verdaderamente feliz.

De Provincias

Los actuales marqueses de Comillas, queriendo llevar á cabo el proyecto de su antecesor, el Excelentísimo señor don Antonio Lopez, han ofrecido á Su Santidad un hermoso edificio en Comillas, cuyo valor asciende á cinco millones de reales, para establecer en él una Universidad que responda el piadoso fin que se propuso el primer marqués de Comillas (q. e. p. d.): tratar de crear un Seminario Conciliar para el clero español, y al que habían de concurrir jóvenes de todas las diócesis.

Los donantes se comprometen á satisfacer los gastos del profesorado y demás atenciones del nuevo centro de instruccion, si bien desean que los demás prelados de España envíen al mismo seis jóvenes inclinados á la carrera eclesiástica, costeando su alimentacion de las becas reservadas á cada uno de los señores obispos en sus respectivos diócesis

El Santo padre ha bendecido tan piadoso ofrecimiento, prometiendo secundarlo con toda solicitud é interés.

Ha sido aprobado definitivamente en el Congreso el proyecto de ley sobre amnistía.

También se ha aprobado definitivamente el proyecto de ley sobre indulto de los prófugos y desertores del ejército.

Dice un periódico de San Sebastián que es muy probable que veranee en aquella ciudad el padre Coloma autor de la célebre novela «Pequeñeces» quien se propone estudiar las costumbres del mundo elegante que visita aquella playa, y que le sirva de asunto de una nueva novela.

Vá prosperando el pensamiento de aumentar á 20.000 hombres el contingente de la Guardia civil. Dicho aumento se hará gradualmente, acuartelando cada año 500 hombres más.

Con buen acierto clama un periódico madrileño contra las representaciones inmorales que se dan en circos y teatros.

La advertencia no puede ser más oportuna, porque parece que en la temporada de verano es mayor que nunca la inmoralidad en las diversiones teatrales.

En Valencia, Barcelona, Palma y otras capitales la policía ha recogido un buen número de libritos pornográficos que se espendían en algunas librerías.

¿Cuándo podremos decir en esta ciudad lo mismo?

«La Gaceta» del 24 publica la Real Orden sujetando á las medidas y leyes de Sanidad marítima á todas las procedencias de Alejandría y Siria.

Dice un periódico de San Sebastian:

«Se nota en esta plaza la falta de moneda de bronce, lo cual entorpece mucho las transacciones comerciales. Parece que esto es debido, en primer término, á que se exporta toda á Francia, donde se está haciendo un gran negocio, pues como en el cambio corriente actual, el dinero español en plata pierde el seis por ciento, resulta que pagando cobre, se hace un bonito negocio. Cuando ya el extranjero se nos lleva el bronce, ¿qué clase de moneda nos va á quedar?»

En la villa de Gracia se han celebrado dos bodas que han llamado la atención. Los novios del matrimonio que se unió primero, cuentan entre los dos, menos de la mitad de años que la novia sola del segundo, que ha visto setenta y cuatro inviernos. Ella tiene catorce años y su marido diecisiete, mientras el esposo de la segunda pasa de los setenta y cinco.

Rodeado de su familia y con los consuelos de la Religión ha muerto en Madrid el ilustrado novelista D. Pedro Antonio Alarcon.

Era hijo de una noble familia, que perdió casi toda su fortuna en la guerra de la independencia y conservó las ideas religiosas durante toda su vida; aunque desgraciadamente anduvo mezclado muchas veces en la política con los liberales.

¡Dios haya recogido su alma, para darle la inmortalidad de los justos!

De Mallorca

El sábado último llegó á Palma el Excmo. Señor

D. Anfonio Moltó, nombrado Capitán General de estas Islas.

También llegaron sus ayudantes el capitán D. Ramon Rodriguez y el primer teniente D. Adolfo Moltó, ambos pertenecientes al arma de Caballería.

Se ha aprobado la permuta entre el catedrático de la asignatura de Física y Química D. Luis Moron y Liminiana y D. Luis Moron y Garcia que hoy regenta la misma clase en el Instituto Balear.

De Ibiza

El sábado quedó restablecido el cable submarino entre la isla de Ibiza y el continente, que se interrumpió hace tres años. Encontróse el defecto en mitad del canal, y consistió en la rotura de un hilo de la armadura que, introduciéndose en el corazon del cable, producía aquellas interminancias de comunicación, que recordarán nuestros lectores. El cable hubo de pescarse á unos 800 metros de fondo.

Escriben desde aquella isla haber sido atropellado por el teniente alcalde D. José Verdura y Ramon, el director del periódico «Ibiza», órgano del partido conservador, el anciano D. Bernardo Ramon.

Especiales circunstancias acompañaron dicho atropello.

Alevosamente y á traicion, formando cuadrilla el Verdura y sus hijos, fué herido el compañero nuestro en el periodismo, despues de engañosamente y con buenas palabras, haber sido conducido á un sitio solitario.

El herido fué conducido al Hospital, entendiendo el Juzgado en el asunto.

Hechos de tal naturaleza merecen el más severo castigo.

De Menorca

En la parroquia de S. Francisco de Asis y en la iglesia de las Concepcionistas, á las tres y media de esta tarde se han cantado solemnes Visperas, principiando el Jubileo de la Porciúncula con la acostumbrada procesion. Los cultos van detallados en la seccion correspondiente.

En la Parroquia de Nuestra Señora del Cármen, terminó ayer el triduo de Cuarenta Horas; que todos los años se celebra en honor de San Ignacio de Loyola Fundador de la ínclita Compañía de Jesús. Los cultos revistieron la solemnidad acostumbrada y la concurrencia, especialmente á la funcion de reserva, fué numerosa. Las Señoras y Caballeros que velaban á Jesús Sacramentado en el momento de la procesion acompañaron á Nuestro Señor con velas encendidas.

El colegio de San Juan Berchmans celebró asimismo la fiesta del insigne español San Ignacio con un quinario de preparacion y misa solemne en el día de ayer. La hermosa capilla de dicho establecimiento estaba hermosamente adornada.

Nuestro respetable amigo D. Francisco Cardona y Orfila, Pbro., ha recibido esta semana de Su Alteza I. y R. el Archiduque Luis Salvador, autor de la monumental obra *Die Balearen*, diez ejemplares del último tomo de la misma sobre Menorca, destinados, como precioso regalo, uno á dicho Sacerdote, y los demás á los siguientes Sres. Ilmo. Obispo de la Diócesis, Baron de Benimuslem, D. Juan Pons y Soler,

D. Juan Martorell, D. Juan Font, D. Juan Taltavull, D. Juan J. Rodriguez, D. Juan Salord y D. Mauricio Hernandez.

En Barcelona y en varias otras plazas de la Península, circulan monedas falsas de á media peseta.

Ya sólo falta que se falsifique también la moneda de cobre, para que la haya falsa de toda clase, menos de oro, pues de éstas si que no se ve ninguna falsa.

Ni buena tampoco.

Va á ponerse á la venta en las Expendedurias de tabacos una nueva clase de cigarrillos de hebra emboquillados y engomados.

¿Serán tan malitos como el resto de las labores que la Arrendataria nos suministra?

Por la Alcaldía de Barcelona fueron uno de estos días decomisados 20 barriles de aceite de oliva sofisticados con mezcla de aceite de cacahuete.

A principios del mes que fine hoy se anunció que se giraría una visita de inspeccion á todos los establecimientos de comidas y bebidas de esta ciudad, á fin de evitar que se venda gato por liebre; mas... espere-mos, que tal vez se cumpla algun dia la promesa.

En la mañana de hoy han pasado la revista de Comisario los Cuerpos de esta guarnicion.

Ha sido nombrado Fiscal municipal para el bienio de 1891-93, nuestro amigo el Letrado D. Juan J. Vidal Mir, en sustitucion de D. Lorenzo G. Pons que renunció dicho cargo.

La subasta verificada ayer para arriendo de la caseta sitnada en los bajos de la Escuela de niñas del ex-claustro del Cármen, fué adjudicada á D. Antonio Orfila y Seguí por la cantidad de 20.25 pesetas cada mes.

Procedente de Palma fondeó ayer en este puerto el laud «Dolores», siendo portador de 400.000 cartuchos para fusil con destino al Parque de Artillería.

A las siete de esta tarde se dará principio al Jubileo Circular de Cuarenta Horas en la ayuda-parroquia de la Concepcion.

Una de las operarias de la fabrica de hilados y te-gidos la «Industrial Mahonesa», tuvo ayer la desgracia de ser cogida por la máquina que le fracturó un brazo. La paciente, que es vecina de Villa-Cárlos, fué curada por el facultativo Sr. Farinós.

Se ha concedido el ingreso en la Escala de aspirantes á pension de la Cruz Sencilla de la Orden de San Hermenegildo, al Capitán de E. M. de plaza D. Manuel Márto Sierra, Comandante Militar de Fornells.

Al abandonar ayer este puerto para el de Palma el jabeque «Belisario», rozó en una laja de las inmediaciones de la Mola, rompiéndosele el timon.

El Gobierno Civil de la provincia ha elevado al Ministerio de la Gobernacion, un recurso interpuesto por el Ayuntamiento de esta ciudad contra el fallo de la Comision provincial anuñando las últimas elecciones municipales.

En el vapor «Puerto-Mahon» fueron el domingo último embarcados dos sujetos que reclamaban los Tribunales de justicia, y una vez llegados á Barcelona pasaron interinamente á bordo del cañonero «Pilar» surto en aquellas aguas.

Durante el mes que finió ayer han sido degollados en el Matadero público de esta ciudad, 13 bueyes, 31 vacas, 57 terneros, 47 terneras y 96 corderos formando un total de 244 cabezas de peso de 21 878 kilos.

En la tarde de ayer se anunció en esta zona un cambio de tiempo. Densos nubarrones cubrieron la atmósfera y soplabá el cálido viento S. La temperatura era bochornosa. Después de anochecido empezó á llover, continuando durante toda la noche y lloviendo asimismo con cortos intervalos en el día de hoy.

Con fecha de hoy el Sr. Alcalde de esta ciudad ha declarado cesantes á los serenos faroleros Policarpio Trinidad, José Petrus, José Esteve y Antonio Ibañez nombrando en su reemplazo á Jaime España, Juan Alzina Subirats, José Alzina Subirats y José Villeira Gonzales, respetivamente.

Ha fijado su residencia en esta ciudad el joven Profesor de Veterinaria D. Miguel Gomila natural de Mercadal.

Le deseamos honra y provecho en el ejercicio de su profesion.

Ha facilitado durante el mes de Julio último la Biblioteca Pública 308 volúmenes á 265 lectores.

En las parroquias de esta ciudad, durante el pasado mes, han tenido lugar las siguientes inscripciones:

	Matrim.	Bauts	Defuns.
Parroquia Sta. María	1	12	11
Id. del Carmen	0	9	12
Id. de S. Francisco	1	4	2
Parroquia Castrense	0	2	1
Regimiento de Baza	1	2	1
Total	3	29	27

VALGA POR LO QUE VALIERE

Si alguien duda de que la prensa periódica es una gran institucion encargada de difundir las luces y el progreso con todas las demás zarandajas que componen el atrezzo liberal, puede echar una mirada sobre la disputa—no polémica—que por medio de remitidos mantienen en las columnas de «El Bien Público», de una parte el Alcalde del barrio 5.º, y de otra, el Director del diario ex-comulgado, ó sea «El Liberal», para que otro no pierda.

El espectáculo resulta edificante por todo lo alto, todo lo ancho y todo lo profundo. ¡Qué ataques más personalísimos! ¡Qué frases más denigrantes y de más pésimo sabor literario! Y ¡qué repugnante exhibición de ropa sucia!...

Lamentamos que un poder que tanto influye en la opinion pública, cual es el poder de la prensa, se vea tan amenudo empequeñecido rodando por el suelo su decoro.

La mision del periódico—opiniones políticas aparte—no es encender con siniestra mano pajuelas pestilentes que de todo producen menos luz, sino, por el

contrario, empuñar la antorcha de la verdad que disipe preocupaciones y errores. Los que convierten el periódico en desagadero de toda suerte de malas pasiones, podrán creer que el público les sigue y les atiende en sus campañas de difamacion; mas es indudable que la opinion sensata protesta indignada, aunque en silencio, contra las ligerezas de ayer, las intemperancias de hoy y los excesos de mañana.

BIBLIOGRAFÍA

Ocupándose nuestro colega «La Union Católica», en la «Reseña de los incunables que posee la Biblioteca pública de Mahon» debida á la incansable actividad del bibliotecario Dr. D. Miguel Roura, publica un juicio crítico en que se pone de realce la importancia grande y el mérito indiscutible del referido trabajo de nuestro ilustrado amigo. EL MAHONÉS, que en su día dió cuenta, con satisfaccion y aplauso de la aparicion de la mencionada Reseña, se complace hoy en transcribir lo que acerca de la misma ha escrito el diario madrileño, á saber:

«Nuestra moderna literatura bibliográfica acaba de enriquecerse con su nuevo trabajo de indiscutible valía, gracias á la pericia del laborioso cuanto ilustre bibliotecario de Mahon D. Miguel Roura, conocido ya entre los amantes de este linaje de estudios, como uno de sus cultivadores más entusiasta y entendidos.

Esta es la verdad, amarga sí, pero que estamos en el deber de trasladar á nuestras columnas, valga por lo que valiere.

Es la obra de tan docto escritor una curiosísima Reseña de los incunables que posee la biblioteca pública de Mahon, y forma un volumen de XXX—184 páginas en 4.º, impreso en la Escuela Tipográfica provincial de Palma de Mallorca.

Con prolijo detenimiento y claridad suma que denotan su extraordinaria aficion y su rara competencia describe uno por uno los 84 preciosos incunables, salidos en su mayor parte de las prensas venecianas y lugdunenses, consignando cuantos datos el más descontentadizo bibliográfico pudiera exigir; pues aun añade, por via de notas, breves noticias biográficas de los autores cuyos libros componen la coleccion.

Sin dejarse llevar de interpretaciones y conjeturas más ó menos probables y satisfactorias, agrupa en la primera parte, por riguroso orden cronológico, aquellos incunables que llevan la fecha de impresion dejando para después la reseña de los que, por carecer de data ó por faltarles las hojas que debieran contenerla, ofrecen ancho campo á la discusion sobre dato de tanta importancia; sin que por esto el Sr. Roura apoyado en razones atendibles, deje de manifestar su opinion autorizada acerca de cada uno de ellos, por más que rehuya con plausible modestia hacer afirmaciones categóricas y absolutas.

Resultan crudísimas las notas con que ilustra esta seccion de su trabajo que hemos leído con singular deleite, revelando el discreto bibliotecario mahonés lo vasto de sus conocimientos, á la par que sus envidiables dotes de crítico reflexivo y desapasionado.

Y como si todo esto y los índices minuciosos de autores, impresores, editores, enmendadores, títulos y lugares de impresion no bastarán á colocar el libro en que nos ocupamos, en el lugar preferente que le corresponde entre las novísimas publicaciones bibliográficas, el Sr. Roura, á quien, dicho sea de paso, no tenemos el gusto de conocer, enriquece la Reseña con un hermoso prólogo, nutrido de datos, compulsados fielmente, acerca de los orígenes de la Imprenta y de su desenvolvimiento sucesivo, dándonos un catálogo de impresiones por las que se coligen los progresos del arte tipográfico hasta fines del siglo XV, terminando el proemio con copiosas noticias referentes á la imprenta en España, y con una explicacion de los términos más usuales en bibliografía.

La índole especial de los periódicos diarios nos impide, bien á pesar nuestro, entrar en mayores detalles; pero no obsta á que con toda la sinceridad felicitemos cordialmente al Sr. Roura por su notable tra-

bajo y á la ilustrada y patriótica Diputacion provincial de las Baleares por su feliz acuerdo, que tanto le honra, de publicar á sus expensas el Catálogo en cuestion

Que conducta tan noble y levantada tenga numerosos imitadores en las restantes corporaciones provinciales de nuestra patria, es lo que de veras han de desear cuantos por el progreso y el buen nombre de España se interesan.»

SANTORAL

Domingo 2 de Agosto.—XI. Ntra. Sra. de los Angeles y San Alfonso M.º de Ligorio obispo y doctor.—*Jubileo de la Porciúncula.*

Lunes 3.—La Invencion de San Estéban portomártir.

Martes 4.—Santo Domingo de Guzman confesor y fundador.

Miércoles 5.—Ntra Sra. de las Nieves y San Emigdio obispo.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

Lunes, á Ntra. Sra. del Carmen en el Carmen.

Martes, á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa María.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, fiesta de Ntra. Sra. de los Angeles, primer domingo de Agosto: en la parroquia de Sta. Maria, á las 9 y media Tercia cantada y luego la misa mayor, á las 11 la misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas, procesion del Sto. Rosario, como primer domingo de mes y despues se dará fin al devoto Octavario dedicado todos los años á la gloriosa Sta. Ana.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la misa mayor: por la tarde Vísperas, Sto. Rosario y Doctrina Cristiana.

Parroquia de S. Francisco de Asis, celebra la fiesta de la Reina de los Angeles y se gana la Indulgencia de la Porciúncula; desde las 4 espedita la iglesia, á las 7 misa y comunión general, á las 8 y tres cuartos la misa de la Tropa, á las 10 la mayor que será á tres voces de D. Benito Andreu Pbro. en cuyo ofertorio predicará sobre el gran Jubileo D. Lorenzo Vanrell Pbro. Por la tarde solemnes Vísperas y Sto. Rosario; á la puesta del Sol se hará con solemnidad la última visita dándose fin con los gozos cantados á Nuestra Sra. de los Angeles.

En las Concepcionistas, tambien se gana el Jubileo, tantas cuantas veces se visita la misma iglesia que estará abierta desde las 4 y media, á las 6 y media misa y comunión: á las 8 la mayor con solemnidad y sermon sobre la gran Indulgencia á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro; por la tarde los actos de coro y al anochecer se dará fin á las visitas con Salve y letrillas cantadas.

En la ayuda parroquia de la Concepcion, continúa el Jubileo Circular de Cuarenta Horas cuyas horas de esposicion de S. D. M. son de 7 á 8 y media de la tarde.

Doctrina Cristiana, por la tarde en Sta. Maria, Concepcion, S. Antonio, Sta. Eulalia y Asilo de Huérfanas.

Boletin meteorológico

Dia	B.ROM.		TERMOM.				PSICRÓM.		PLUVI.	ANEM.
	en mm. á 0º		cent. á la sombra		hum.		en 24 h	en 24 h		
	9 m.	3 t.	9 m.	3 t.	máx.	min.	9 m.	3 t.	mm.	km.
29	759.1	760.1	23.6	21.1	24.9	18.4	90	77	"	224
30	760.9	760.7	23.3	24.8	26.6	16.8	67	64	"	335
31	758.6	758.2	25.4	27.3	28.4	16.7	71	64	7.4	60
1	762.7	763.1	20.1	19.0	20.8	18.5	96	90	"	"

M. Hernandez Ponseti.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

COTIZACIONES

Barcelona 31.—4'20 t.

4 por ciento Interior.	76'02
4 por ciento Exterior.	76'87
4 por ciento Amortizable.	88'10
Billetes Hip. de Cuba 1886.	105'50
Id. id. id. 1890.	98'87
Banco Hispano Colonial.	59'55
Ferro-carril de Francia.	39'20
Ferro-carril del Norte.	65'25
Id. de Orense.	15'25
Ferro-carril de Almansa.	152'50
Id. de O. B. y Francia.	61'37
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	38'75
Id. de Almansa.	70'12
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	86'62
Cubas nuevas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior 16 rs. vn. paga alcista

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Este Banco se encarga de procurar el cange de los títulos de la Deuda del 4 por ciento Exterior sin cupon con los nuevos correspondientes.—Mahon 30 Julio 1891.—Por el Banco de Mahon, el Vice-Gerente, Antonio Pons Olives.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad se encarga de hacer cange los títulos del 4 por ciento exterior sin cupon, con los nuevos que deben emitirse.—Mahon 30 Julio 1891.—Gonalons, Carreras y Comp.ª.

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de San Jorge núm. 23, el día dos del próximo Agosto á las 11 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, y á voluntad de su dueño, las fincas siguientes:

1.º Una viña con casa de recreo y otras dependencias contigua á la carretera que de Mahon conduce á Ciudadela y en las inmediaciones de esta ciudad.

Y 2.º Una porcion de terreno dividida en dos cercados plantados de viña, árboles frutales y chumberal situada en este término y cerca la carretera expresada.

Dicho Notario enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta; debiéndose advertir que la venta de cada una de las fincas se verificará por separado.

Subasta

El día 3 de Agosto próximo á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, dos casas sitas en esta ciudad, calle Cos de Gracia núms. 15 y 17.

El acta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Subasta

El día 15 de Agosto á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, las fincas siguientes:

Una viña de 5000 cepas situada en terreno de la Alquería cremada de este término en el camino que desde la carretera de S. Clemente conduce á Llumasanas.

Mitad de otra viña de 4000 cepas situada en terreno de Gracia en el camino que desde la carretera de S. Luis conduce al camino de Gracia.

Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.



M. NICOULAT

CIRUJANO-DENTISTA

Especialidad en las enfermedades de la boca y construccion de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

El que sufre de la boca ó tiene los dientes negros, es porque quiere.

Cajas de polvos para tener fuerte y blanca la dentadura 6 reales vellon.

Elixir para curar el dolor de muelas la botella 6 reales vellon.

Elixir para curar las encías y reblander el sarro 6 reales vellon.

Visitas y consultas, gratis.

PLAZA DEL CÁRMEN, 10.

75 CÉNTIMOS DE PESETA

100 sobres comerciales impresos.

25 céntimos de peseta

la impresion de 100 tapas para cajas de carton.

IMPRENTA DE M. PAPPAL, BASTION, 39.

¿PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS?

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «ANTES DE OPERAR UNA HERNIA DE LAS TENIDAS POR INCONTENIBLES, QUIERO ENSAYAR LOS APARATOS RAMON.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguerio CENTRICO regulador é inductivo y del OCLUSOR-restrictivo; aparatos inventados para la curacion de las hernias (quebraduras), y contruidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramon puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos reales privilegios y el título de miembro correspondiente con diploma y medalla de oro de la Academia de los inventores de París.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramon han sido aprobados por la Real Academia de Barcelona, y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los mas distinguidos médicos y herniados de España y extranjero (Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos, =Cármén, 84, 1.º, 2.º, Barcelona; horas de 9 á 1 y de 4 á 7.

Subasta

El día 3 de Agosto próximo á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa sita en esta ciudad calle Cos de Gracia n.º 220.

El acta tendrá lugar en el despacho del notario D. Francisco Mercadal, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Subasta

El día 16 de Agosto á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa número 147 de la calle del Cos de Gracia de esta ciudad.

En venta

Lo está una casa situada en la calle de San Jorge núm. 28. Para su ajuste pueden dirigirse á la casa núm. 106, calle Prieto y Caules.

Para vender

Lo están dos huertos de regadío, plantados de árboles frutales situados en Binimarch del término de Alayor, de cabida el uno de 2 hectareas 25 áreas, y el otro de 51 áreas 40 centiáreas terreno de cultivo y 29 áreas 10 centiáreas, terreno plantado de árboles frutales; ambos contiguos á los predios Binimarch y Binifabini.—Informará el Notario D. Francisco Andreu.

EN VENTA

Lo está la casa núms. 20 y 22 de la calle de S. Pablo de esta ciudad.
Dará razon su dueño calle de Calafons num. 6, Villa-Carlos.

Leche de Burra

Se encuentra fresca y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

Vedado

Francisco Seguí y Orfila ha sido nombrado guarda-jurado de los predios Binisafuller de se Torre, Binisafuller nou, Binisafuller de Moysi y Binisafuller de Carreras.

Vedado

Queda prohibido cazar sin permiso de sus dueños en los predios Curnia de baix, Son Arrosa, Teletí de baix y Algendaret.

Para vender

Lo está la casa de la calle de Santa Victoria n.º 4. Para informes calle de Cifuentes n.º 157.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle de las Moreras n.º 43. Para informes en la misma calle n.º 41 Confeiteria.